
金秋十月，雄安这座未来之城正“拔节
生长”，一幅蓝绿交织、清新明亮、水城共融
的美丽画卷徐徐铺展。

10 月 1 日，白洋淀码头，红旗招展，游
人如织，国庆气氛浓烈。举目望去，清澈的
淀水被一阵风吹动，涟漪湛湛。

坐在悠悠飘荡的木船上，凉爽的秋风
扑面而来，令人神清气爽。一艘艘游船穿
行于纵横交错的芦苇丛中，绿水碧波，一派
水乡风情。

“听说白洋淀升级改造后开始营业，平
时也没时间和老人出来，趁着国庆假期我
们全家一起出来放松放松。”来自天津的游
客刘玉祁感慨道，没想到白洋淀的水治理
得这么清亮。

“蓝色雄安”，铺就画卷底色。“白洋
淀历史悠久、水域广阔，西纳九河，向东
汇入海河。总面积 360 多平方公里，有大
小 143 个淀泊、3700 条沟壕连接而成，形
成了苇田、淀泊、村庄星罗棋布的独特
景观。”船上的工作人员划着桨，不忘给
游人描绘白洋淀的旖旎风光。“以前企
业污水、老百姓生活污水直接排入白洋
淀，白洋淀水质不好。经过控源、截污、
治河、补水、搬迁等一系列的生态环境治
理，以前看不到的鲈鱼、黑鱼又有了，水
生态明显改观。”

（下转第三版）
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河北日报讯（记者四建磊）10月2日，
省委书记、省人大常委会主任王东峰在张
家口市宣化区和怀来县调研检查。他强
调，要深入学习贯彻习近平总书记对河北
工作一系列重要指示批示精神和党中央
决策部署，加快推进首都“两区”建设，全
面提升创新发展、绿色发展、高质量发展
水平，以实际行动和工作成效坚决当好首
都政治“护城河”。省委副书记、省长许勤
参加调研检查。

河钢集团宣钢公司是一个有着百年历
史的大型钢铁企业，为我国钢铁工业发展
作出了重要贡献。进入新时代，河钢集团宣
钢公司坚决贯彻习近平总书记“坚决去、主
动调、加快转”重要指示要求，坚定不移推
进去产能、调结构、促转型。今年9月29日，
年产800万吨钢铁的宣钢全部钢铁产能实
现关停，企业绿色转型迈出关键一步，张家
口实现无钢铁生产市的目标。10月2日上
午，王东峰、许勤来到宣钢炼铁厂 2 号高
炉，实地检查钢铁产能退出和高炉关停情
况，对河钢集团宣钢公司以壮士断腕的勇
气和魄力化解钢铁过剩产能给予充分肯
定，叮嘱河钢集团负责同志持续巩固拓展
工作成果，加快钢铁产能“走出去”步伐，积
极稳妥安置职工，推动宣钢公司创新发展、
绿色发展、高质量发展，确保社会大局和谐
稳定。

在调研检查后的省委专题会议上，王
东峰认真听取河钢集团和宣化区委主要
负责同志工作汇报，就做好宣钢公司后续
工作提出明确要求。

王东峰指出，以习近平同志为核心的
党中央高度重视河北去产能、调结构、促转
型工作，习近平总书记多次作出重要指示，
为我们做好工作指明了前进方向，提供了
根本遵循。党的十九大以来，省委、省政府坚
决贯彻习近平总书记重要指示和党中央决
策部署，提前超额完成钢铁等6大行业去产
能任务，全省产业结构得到很大优化，生态
环境质量持续提升，取得重要阶段性成效。
宣钢公司按照省委、省政府部署，全面完成
钢铁产能退出任务，成绩值得充分肯定。

王东峰提出五点要求。一要坚持政
治站位，加快推进宣钢公司绿色转型。要
进一步把思想和行动高度统一到习近平
总书记重要指示和党中央决策部署上来，
从战略和全局的高度深化对去产能、调结
构、促转型的思想认识，增强“四个意识”，
坚定“四个自信”，做到“两个维护”，以宣
钢公司绿色转型、高质量发展的实际成效
服从服务冬奥会筹办和张家口首都“两
区”建设大局。二要坚持积极融入“一带
一路”，坚定不移推进宣钢退出的钢铁产
能“走出去”。牢牢抓住钢铁市场窗口期，
认真借鉴河钢集团塞尔维亚钢厂成功经

验，面向全球推进产能合作，有效提升宣
钢公司在国际市场的核心竞争力。三要
坚持创新发展和优化产业结构，全面提升
企业质量和效益。认真抓好宣钢公司腾
退土地规划利用，依法依规做好土地调规
变性、招商引资等工作，根据宣化区城市
功能定位和产业布局，因地制宜发展新材
料产业、先进制造业、现代物流业、大数据
和工业互联网产业、工业旅游和生态旅游
产业、康养产业、商业综合开发和现代都
市型农业，有针对性布局科技研发基地和
特色小镇，推动产城深度融合。四要坚持
统筹利用各类资源，积极稳妥安置广大职
工。认真贯彻以人民为中心的发展思想，
进一步摸清职工底数，完善安置方案，抓
好“一对一”职业培训，深化就业创业服
务，确保每一名职工都得到妥善安置。五
要坚持强化组织领导和压实责任，全力抓
好任务落实。河钢集团要积极履行主体
责任，省直有关部门、张家口市、宣化区要
积极主动支持配合，形成上下联动、分工
协作工作格局，以严明的责任制推动各项
工作落地见效。

2 日下午，王东峰、许勤来到怀来县，
详细了解生态环境治理、特色产业发展等
情况。在华侨农场，王东峰、许勤认真听取
农场规划建设情况汇报，要求怀来县紧紧
抓住冬奥会筹办、京张体育文化旅游带建

设等历史性机遇，科学编制国土空间规
划，大力发展大数据、文旅、医疗、康养、生
态等产业。在官厅水库国家湿地公园和湿
地博物馆，王东峰、许勤实地察看水库水
质和周边环境，详细了解水库周边生态环
境治理情况。王东峰强调，要坚持保护优
先，深化水系流域治理，优化水库周边环
境，严格按照国家湿地公园有关规定有序
发展旅游产业，统筹推进生态环境保护和
经济社会发展。在怀来葡萄酒交易中心葡
萄酒商街，王东峰、许勤详细了解怀来县
葡萄酒产业发展情况，要求当地充分发挥
生态优势、产业优势，持续扩大葡萄种植
规模，推进葡萄酒产业和旅游产业深度融
合，打造“中国波尔多”品牌，壮大县域经
济，推进强县富民。

2 日晚，王东峰主持召开省委专题会
议，听取张家口市首都“两区”建设、“空心
村”治理、特色产业发展等情况汇报。

王东峰指出，建设张家口首都水源
涵养功能区和生态环境支撑区，是习近
平总书记作出的重要指示，是全面贯彻
习近平生态文明思想的生动实践，是深
入实施京津冀协同发展战略的重要举
措，功在当代，利在千秋，惠及子孙。今
年是建党 100 周年，北京冬奥会进入倒
计时，推进首都“两区”建设时间紧迫、任
务艰巨。（下转第二版）

河北日报讯（记者王雪威
通讯员闫晓敏）9 月 29 日，我省本
地生产的首台服务器在张家口
空港经济技术开发区宝德数坝
数字产业（河北）有限公司正式
下线。该项目填补了张家口市乃
至河北省大数据产业链高端制
造的空白。

据了解，宝德数坝数字产业
（河北）有限公司由张家口市政开
发建设控股集团有限公司、宝德计
算机系统股份有限公司、石家庄启
辰科技有限公司共同投资建设，产
业横跨数字经济和高端制造两大
领域，企业集研发与生产为一体，
其自动化生产线是目前国内自动

化程度最高的生产线。产品以河北
信创市场为引领，张家口市大数据
产业市场为支撑，面向各行各业，
覆盖京津冀蒙区域。

宝德数坝公司建成了河北省
第一个服务器、PC 机生产制造基
地，下线河北省本地化生产的第一
台服务器及第一台 PC 机，项目填
补了河北省大数据产业链中装备
制造行业的空白，对河北省信创产
业及大数据产业链发展起到重要
的示范引领作用，并将带领河北省
相关产业项目共同发展。

下线仪式后，举办了中国·张
家口首届“绿色能源·数据未来”大
数据产业发展研讨会。

河北日报讯（记者方素菊）从省政府
新闻办近日召开的“河北省打造优美生态
环境 助力全面建成小康社会”新闻发布
会上获悉，2020 年，全省 PM2.5 平均浓度
44.8微克/立方米，较2015年下降40%；优
良天数 256天，较 2015年增加 49天；重污
染天气以上天数 11 天，较 2015 年减少 24
天 。 74 个 地 表 水 国 考 断 面 优 良 比 例
66.2%，累计提升 27 个百分点；劣Ⅴ类断
面全部清零，累计下降43.2个百分点。我

省是“十三五”期间全国劣Ⅴ类断面累计
消除最多的省份。8个近岸海域考核点位
水质全部达标，优良比例 100%。受污染
耕地安全利用率、污染地块安全利用率均
达到 100%。“十三五”规划纲要确定的九
项生态环境约束性指标全面超额完成。

省生态环境厅党组书记、厅长李晋宇
介绍，过去五年，我省生态建设重视程度
之高、污染治理推进力度之大、环境质量
改善速度之快前所未有，生态环境保护从

认识到实践发生历史性、转折性、全局性
变化，厚植了全面建成小康社会的绿色底
色和质量成色。

坚持精准施策，科学防治，蓝天保卫
战取得关键性胜利。我省突出重点区域、
重点领域、重点行业、重点时段，统筹推进
压能、减煤、治企、抑尘、控车、增绿等重点
任务，突出打好“六大战役”。一是去产能
和退城搬迁攻坚战。重点行业化解过剩
产能任务提前完成，（下转第二版）

河北“十三五”规划纲要确定的九项生态环境约束性
指标全面超额完成
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在 张 家 口 下 线

填补了河北省大数据产业链高端制造的空白
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畅 想 未 来 之 城 美 丽 画 卷畅 想 未 来 之 城 美 丽 画 卷
——国庆期间感受雄安新区文化魅力国庆期间感受雄安新区文化魅力

河北日报记者河北日报记者 崔丛丛崔丛丛

▲10月1日，游客在定州博物馆内参观。国庆假期，各地游
客纷纷打卡博物馆，感受历史文化的魅力。

河北日报记者 赵海江摄

▶10月 1日夜，石家庄火车头步行街人头攒动。国庆假期
的省城之夜，处处灯光璀璨，景色迷人，众多市民走出家门，或休
闲赏景，或品尝美味，或自由购物，夜经济迸发新活力。

河北日报记者 贾 恒摄

我省出台城镇住房发展“十四五”规划

实现更高水平更高质量住有所居

习近平总书记 2017 年在我省张家
口市考察时指出：“要加强生态建设，树
立生态优先意识，建成首都水源涵养功
能区和生态环境支撑区，探索一条经济
欠发达地区生态兴市、生态强市的路
子。”这一重要指示，为张家口市指明了
发展定位、发展方向，对我省经济社会高
质量发展具有非常重要的指导意义。

牢记嘱托使命，践行忠诚担当。省委
团结带领全省广大党员干部群众深入学
习贯彻习近平总书记重要指示精神和党
中央决策部署，依法治理污染，改善生态
环境，优化产业结构，推进绿色转型，推动
首都“两区”建设不断取得新成效——

统筹山水林田湖草沙系统治理，“蓝
天、碧水、增绿、净土”四大行动深入开
展，冬奥绿化、坝上退耕还林还草还湿、
永定河流域治理，以及白洋淀、衡水湖环
境综合整治与生态修复等重点工程加快
实施，地下水超采综合治理不断深化，

“空心村”治理成效明显，生态保护修复
取得显著突破，水源涵养功能和生态环
境支撑能力持续提升。我省提前超额完
成钢铁等 6 大行业去产能任务，全省产
业结构得到很大优化。今年 9月 29日，
年产800万吨钢铁的宣钢全部钢铁产能
实现关停，企业绿色转型迈出关键一步，
张家口实现无钢铁生产市的目标。

每一点变化都令人深感振奋，每一
项进展都让人备受鼓舞。首都“两区”建
设取得的重要阶段性成效，是深入贯彻
落实习近平总书记重要指示精神的结
果，是全省上下团结奋斗的结果。来之
不易的成绩，值得我们倍加珍惜，不断巩
固拓展。省委书记王东峰在张家口市宣
化区和怀来县调研检查时强调，扎实推
进首都“两区”建设升级加力，确保各项
工作取得扎实成效。我们一定要深入学
习贯彻习近平总书记对河北工作的一系
列重要指示批示精神和党中央决策部
署，推进首都“两区”建设迈出新步伐，全
面提升创新发展、绿色发展、高质量发展
水平，以实际行动和工作成效坚决当好
首都政治“护城河”。

推进首都“两区”建设迈出新步伐，
必须大力发展战略性新兴产业。新兴产
业是首都“两区”建设的重要支撑，也是
经济欠发达地区生态兴市、生态强市的
重要手段。大力发展战略性新兴产业，
加速培育发展新动能，才能把发展动力
由资源、投资、低成本的劳动力，转换到
以科技进步为主的全要素生产率提高上
来。要立足张家口市资源禀赋和产业基
础，培育壮大冰雪产业、先进制造业、新能源产业、数字经济、文化旅
游产业、现代农牧业等主导产业，积极构建现代产业体系。

推进首都“两区”建设迈出新步伐，必须积极主动承接北京非首
都功能疏解，有效推进京张体育文化旅游带建设。有力有序有效疏
解北京非首都功能，是京津冀协同发展的关键环节和重中之重，对首
都“两区”建设的推进至关重要。要紧紧围绕张家口市功能定位和产
业布局，充分发挥各县市比较优势，加强与北京对接沟通，为北京非
首都功能疏解搭建平台、提供服务。（下转第二版）


